

GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 1811.

RUSIA.

Petersburgo 14 de setiembre.

En la gazeta ministerial se han publicado las 2 cartas siguientes de S. M. el Emperador á Zarewitsch Antonio, católico de Grusia, ambas de fecha de 10 de junio.

Carta primera. Zarewitsch, católico Antonio: „Después de la reunion de la Grusia al imperio de todas las Rusias, la iglesia de Grusia debía tambien reconocer la autoridad del santo sínodo dirigente. Por este motivo me enviasteis á pedir que fixase vuestra suerte, y os conservase el título que poseiais hacia tantos años. Después de haber examinado este asunto con prudencia, os eximo del cuidado de administrar la iglesia de Grusia, y os conservo el título de miembro del santo sínodo y de católico. En las funciones sagradas continuareis gozando como hasta aqui de todos los honores que os son debidos, y que la iglesia de Grusia os concede. En la gerarquía griega-rusa ocupareis el lugar de los sacerdotes de primera clase; y como no hai mas que quatro, ocupareis el quinto puesto y asiento en el sínodo, para lo qual daré las órdenes competentes. En lugar de la pension que teniais, el ministro de Hacienda de mi imperio tiene orden de pagaros anualmente la suma de 1000 rublos de plata. Asegurada vuestra suerte y vuestra clase en lo interior de mi imperio, espero contéis siempre con mi inalterable benevolencia.”

Carta segunda. „A nuestro fiel Zarewitsch Antonio Irakitejewitsch, católico de Grusia.

„Informado de vuestras virtudes, de los grandes servicios que habeis hecho á la Iglesia y á la Rusia, miramos como una obligacion de parte nuestra el daros públicamente un testimonio de nuestro afecto y de nuestra benevolencia como á tan digno arcipreste. Os enviamos pues las insignias de la orden de S. Andres, autorizándoos para llevarlas segun los estatutos de la orden. Contad siempre con nuestra proteccion imperial. = ALEXANDRO.”

Del 17.

La iglesia catedral llamada de Casan va á concluirse, y en todo este mes de octubre se hará la inauguracion. El domingo pasado se trasladó con toda solemnidad desde la iglesia antigua á una tienda que se ha levantado delante de la nueva, la imágen milagrosa de nuestra Señora de Casan. Se observa con complacencia que no se han empleado en este edificio mas que materiales de Rusia, trabajados por artífices del país.

SUECIA.

Estocolmo 24 de setiembre.

Nuestras gazetas siguen hablando de la ballena

que apareció en varios puntos del golfo de Bothnia, y que vieron varias personas. Entre otras particularidades dicen que desde el mes de junio de 1658 (en que se vió un esqueleto de ballena que encalló en un terreno perteneciente al cura de Angermanland), no se habia vuelto á ver en aquellas aguas ninguna otra; y que el alcalde del canton, que tenia con el cura motivos particulares de resentimiento, le formó entonces un proceso por haber ocultado una cosa que pertenecia á la corona, le condenó á perder el curato, y le declaró inhábil para obtener qualquier otro; pero los tribunales anularon la sentencia.

DINAMARCA.

Copenhague 21 de setiembre.

Segun noticias de algunos viajeros reina en ciertos distritos de Suecia y de Noruega una disenteria epidémica, de la qual ha muerto el consejero de Estado Meincke, que habia ido á Noruega de administrador de la cámara de rentas y del sello.

Del 1.º de octubre.

S. M. ha enviado á S. A. R. el gran duque de Baden las insignias de la orden del Elefante.

Las subscripciones hechas á favor de la universidad de Noruega ascienden á 261230 rixdalers.

S. M. acaba de abrir un empréstito de 4 millones de marcos de banco para auxiliar á la real hacienda. Se ha nombrado una comision de 9 cambistas para que reciban las subscripciones de este empréstito.

Un particular habia hecho creer á los labradores que el espinó llamado *berberis* ú *oxiacanta*, era el que pegaba el tizon á los centenos; pero se ha visto que esta opinion no tiene ningun fundamento.

MORAVIA.

Brunn 25 de setiembre.

Habiéndose dignado S. M. el Emperador y Rei convocar una nueva dieta del margraviato de Moravia para el año militar de 1812, y señalado para ello el 23 de setiembre, se celebró el 21 la última junta solemne de la dieta del presente año militar.

Anteayer se celebró en la iglesia de Santo Tomas una misa del Espíritu Santo para la abertura de la nueva dieta, y en seguida se procedió á la eleccion de una diputacion. El conde Dubski de Trzebomistitz, que fue nombrado primer comisario, entregó, despues de haber pronunciado un discurso, las peticiones de S. M. á S. E. el conde de Lazanski, director y gobernador de la provincia, el qual las leyó estando abiertas las puertas de la sala.

Esta mañana se ha empezado á deliberar sobre el contenido de dichas peticiones.

AUSTRIA.

Viena 22 de setiembre.

La regencia del Austria inferior ha publicado la siguiente circular:

„A consecuencia de la patente de 20 de junio pasado se hace saber por orden de S. M. I. que la firma y la descripción de los billetes de amortización de uno y de dos florines será conforme al adjunto modelo.

„La diputación pondrá en circulación estos billetes de amortización en lugar de los billetes del banco, por un quinto de su valor nominal.

„Pero no habiendo todavía bastantes billetes de estos para cambiarlos todos de pronto, se darán provisionalmente á las cajas de la cámara y de la guerra los suficientes para que hagan sus pagos.

„Viena 20 de setiembre de 1811. = Firmado = El conde de Saurau, gobernador.”

Del 28.

S. A. I. el archiduque Palatino ha suspendido la entrega de las representaciones que los estados de Hungría habian determinado presentar á S. M. No se sabe el contenido de ellas; pero las personas que creen estar mejor instruidas de lo que pasa en la dieta, dicen que los estados pedian al Monarca que antes de discutir y poner en ejecución las medidas relativas á las rentas, sobre las cuales insiste S. M., se arreglasen diversos puntos que quedaron pendientes en las dietas anteriores. El Emperador ha declarado expresamente que los puntos mixtos que no correspondan á las peticiones reales, se dexarán para otra dieta que se celebrará el año que viene en Buda. Créese que con esta declaración se acelerará el curso de los negocios.

La policía está haciendo las mayores pesquisas para descubrir los autores de un robo, que por lo extraño de sus circunstancias tiene ocupada la atención pública. Han forzado las puertas del cuarto en que estaba el archivo de la policía, donde se hallaban todos los efectos y alhajas encontradas en las casas de los ladrones, que no habian sido reclamadas, ó que todavía no se habian devuelto á sus dueños. Entre ellas habia diamantes, piedras preciosas, platos de oro y de plata, papeles importantes, y mucho dinero &c., y todo lo han robado. Hasta ahora no hai mas que sospechas sobre los reos; pero se estan tomando informes, por los cuales se cree que se averiguará la verdad. Están presas muchas personas de las que estaban encargadas de la guarda de este depósito.

El conde de Fige, general de caballería, ha fallecido poco há á la edad de 92 años. Este valiente militar era muy estimado de las gentes. Todá su vida la ha pasado al servicio de S. M., y en varias ocasiones fue presidente de los consejos de guerra, y ha muerto siéndolo del tribunal de causas militares.

Las noticias que hemos recibido hoy del ejército ruso han desvanecido los cálculos de nuestros políticos. Hace algunas semanas que nos habian dicho que el general Kutusow, noticioso de que el gran visir intentaba apoderarse de la Valaquia, habia mandado que todas las tropas de reserva que estaban en la Moldavia y en las orillas del Danister y del Daieper viniesen á toda prisa al Danu-

bio, y que en efecto todas ellas habian salido de sus acantonamientos; pero las cartas de Lamberg dicen que un cuerpo de este ejército de reserva, que iba á ponerse en marcha, ha recibido orden de volver atras, y de ir á Podolia; y así lo ha hecho. Este cuerpo se compone de 2000 hombres, los que serian sumamente útiles en un momento tan crítico como este; porque los turcos reúnen todas las fuerzas de su imperio para arrancar á los rusos sus conquistas, y amenazan al mismo tiempo atacar las fronteras de la Servia. Créese que no tardarán en acometer al campo de Deligrad.

Del 29.

Las cartas de Semlin dicen que el consejo servio de Belgrado ha tomado medidas muy etérgicas para reunir un cuerpo numeroso de tropas en los márgenes del Drina, á fin de hacer frente al baxa de Bosnia, el qual tiene encargo especial del Gran Señor de someter de nuevo la Servia á la dominación de la Puerta. Dicen que el ejército del baxá debia comenzar sus operaciones el 25 de setiembre.

BAVIERA.

Augsburgo 2 de octubre.

La comisión de amortización de la deuda pública, establecida por S. M. el Rei de Baviera, ha dado principio á sus operaciones baxo la dirección del señor Utzschneider, miembro del consejo íntimo de S. M. Las medidas que ha tomado atañen á los acreedores del estado el reembolso de sus capitales y el pago de los intereses devengados. Se irán haciendo sucesivamente los reembolsos, que deberán estar acabados en el espacio de 30 años. Todos los años se comunicarán las cuentas á los acreedores. Los particulares que quieran imponer fondos, pueden entregarlos á la comisión, quien les dará un 5 por 100 al año de intereses. Continuarán como hasta aquí las cajas de amortización de las deudas provinciales establecidas en las cabezas de partido de los círculos, hasta tanto que la comisión tenga por conveniente suprimirlas.

Dias pasados hubo un grande incendio en Feuchtwangen, ciudad populosa del territorio de Anspach. Entre varios edificios que se han quemado, uno de ellos es la gran torre de la ciudad, que se desplomó toda ella, y las ruinas mataron á 8 personas, é hirieron á otras varias.

WURTEMBERG.

Stuttgart 3 de octubre.

Ayer se consagró la iglesia que S. M. ha destinado para el culto católico, baxo el título de San Eberhardo. Executó esta ceremonia el príncipe de Hohenlohe, obispo de Tempe, sufragáneo del obispado de Augsburgo, acompañado de todo el clero de esta capital y de otros varios eclesiásticos.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Frankfort 4 de octubre.

Los correos y las postas llamadas imperiales de la Alemania formaban antes una de las principales rentas y feudos del imperio, y pertenecian á los príncipes de Latour y Taxís, los cuales residian en Katisbona, adonde iban á parar la mayor par-

te de los negocios de la administracion de postas del imperio. Pero habiéndose mudado la constitucion de este, la residencia de los príncipes de Latour y Taxís era ya inútil en Ratisbona, y así se disponen á venir á Francfort, centro de los príncipes de la confederacion, al lado del príncipe Primado.

GRAN BRETAÑA.

Londres 3 de octubre.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Correspondencia entre el gobernador de Maryland y Mr. Pinckney, ministro que ha sido de América en la corte de S. James.

Annapolis 10 de agosto de 1811. „Muy señor mío: en la crisis importante en que se encuentran nuestros negocios, tanto interiores como exteriores, ninguna cosa sería mas satisfactoria para el pueblo americano que el darle acerca de ellos nociones justas; y con este objeto me tomo la libertad de pedir algunos informes relativos á la conducta de nuestro gobierno en la última negociacion con Inglaterra. Conviene que sepais que el partido de los federalistas del estado de Maryland hace quanto puede para persuadir al pueblo que el gobierno general jamas ha manifestado disposiciones sinceras para componer nuestras diferencias con Inglaterra, mediante unas condiciones justas y honrosas, y que el influxo de los franceses en nuestro gabinete es la causa de que nos veamos ahora embarazados. Como habeis sido el ministro encargado de esta negociacion, debeis estar mejor instruido que ninguno; y por lo mismo espero con una entera confianza que me deis francamente noticia de los hechos relativos á estos puntos. La estimacion particular que hacen de vuestra persona los ciudadanos imparciales de este estado, que os ha visto nacer, me asegura de que tendrán una piena confianza en la relacion que hiciereis de los hechos, y de que sabrán apreciar debidamente vuestra opinion. Así que, espero que rendreis la bondad de responder á las preguntas siguientes: ¿Habeis advertido jamas por parte de nuestro gobierno una cierta disposicion á diferir una composicion con la Inglaterra mediante condiciones honoríficas á la nacion? ¿No ha manifestado su deseo ardiente de ajustar nuestras diferencias por medio de condiciones, que no fuesen incompatibles con nuestros derechos, como nacion independiente? ¿Teneis algun motivo para creer que no se haya verificado una composicion con la Inglaterra á causa de la influencia de los franceses, ó de la parcialidad que se les ha mostrado?

„Soi con un verdadero respeto &c. = Firmado = Eduardo Lloid.”

Respuesta de Mr. Pinckney.

Annapolis 15 de agosto de 1811. „Muy señor mío: esta mañana he tenido el honor de recibir vuestra carta de 10 del corriente, y no tengo reparo en responder á ella formalmente.

„La idea en que estan algunos de que el gobierno de los Estados Unidos obra por influxo de los franceses es tan extravagante en sí misma y tan im-

probable, que no merece atencion ninguna, á menos que no fuese probada por la evidencia mas clara; y yo no sé que haya ninguna que justifique semejante idea, y por consiguiente creo que no tenga la menor apariencia de verdad. He tenido bastantes ocasiones para conocerlo; y puedo asegurar con la mayor sinceridad que la conducta de nuestro gobierno para con la Francia y la Inglaterra me ha parecido, por lo que yo he podido conocer, que es el resultado de miras verdaderamente americanas, y el fruto del espíritu americano libre de todo influxo extranjero. Jamas he tenido motivo de sospechar, y así nunca lo he sospechado, que á pesar de las pruebas sobradamente duras con que se ha querido tentar la paciencia del gobierno con los agravios sin exemplo que recibia de las potencias beligerantes, haya manifestado una prevencion perjudicial á la una ni á la otra en sus disposiciones para entrar en una composicion justa y razonable; y estoi plenamente convencido de que su fin único en sus transacciones con una y otra ha sido mantener, como debian serlo, los derechos indubitables, el honor y la prosperidad de nuestra patria. Mientras he sido ministro americano en Londres nada he visto por parte de nuestro gobierno que no atestigüese la pureza y la integridad de los motivos que le impelian á obrar, y un interes honesto y solícito por el bien público. No me atreveré á decir si el sistema, segun el qual ha obrado en medio de las dificultades sin exemplo de que se veia cercado por la injusticia de los otros, ha sido el mejor y el mas sabio y prudente que podia adoptarse; pero séame permitido decir que como empleado del gobierno he ayudado yo con gusto á este sistema, porque era de mi aprobacion. V. E. no debe esperar de mí que refiera ciertos pormenores, pues no lo permiten las consideraciones de delicadeza y del deber, anexas á mi última mision.

„Tengo el honor de ser &c. = Firmado = W. Pinckney.”

PROVINCIAS ILIRICAS.

Laibach 24 de setiembre.

En los primeros 15 dias de setiembre han entrado en el puerto de Trieste 81 embarcaciones, sin que los corsarios enemigos las hayan inquietado en nada, pues rara vez se les ve ya en el mar Adriático.

Trieste 6 de octubre.

En los últimos 15 dias de agosto han entrado aquí 74 embarcaciones.

IMPERIO FRANCÉS.

Florencia 1.º de octubre.

Mr. Giard ha executado estos dias con buen éxito una ascension aereostática, que el público esperaba con curiosidad. Este intrépido aereonauta se remontó con tal rapidez, que á poco tiempo perdió la tierra de vista, y se halló á mas de 2500 toesas de altura. El globo seguia todavia remontándose; pero el frío y el sueño que Mr. Giard empezó á experimentar, le obligaron á maniobrar para acercarse á la tierra. El temor de caer en el Me-

diterráneo, que le pareció ver debaxo de sus pies, le hizo remontarse de nuevo, á pesar del frío que le incomodaba tanto mas quanto que no llevaba ni casaca ni sombrero. Anduvo navegando por la inmensidad del espacio hasta las 2 de la mañana, y habiendo descubierto la tierra, baxó con toda felicidad en S. Gasciano.

Utrecht 9 de octubre.

Concluida la revista del dia 7, que duró hasta por la tarde, los señores generales y coroneles tuvieron el honor de comer con S. M.

Aquel dia recibió S. M. la Emperatriz á las damas de Utrecht.

El dia 8 á las 9 de la mañana se reunieron la infantería y 4 regimientos de coraceros en Austerlitz, aldea inmediata á Zeist, donde en 1804 estuvo el campo que mandaba el general Marmont. S. M. llegó al sitio de la reunion al mismo tiempo que las tropas, y pasó revista á la caballería, é hizo gran número de promociones.

S. M. envió desde allí á Amsterdam la caballería, que debia acompañarle al dia siguiente en su entrada, y despues continuó haciendo maniobrar la infantería, á quien mandó el exercicio de fuego. En esto llegó S. M. la Emperatriz en birlocho descubierto; S. M. el Emperador le salió al encuentro, montó en el birlocho, y las tropas desfilaron por delante de SS. MM., gritando *viva el Emperador! viva la Emperatriz!*

Antes de volver á Utrecht pasaron SS. MM. á la villa de Wimersfort, y despues volvieron al Zist á visitar el importante establecimiento de los hermanos moravos.

Como SS. MM. volvieron á Utrecht un poco tarde, no pudieron asistir al baile que les daba la ciudad.

SS. MM. han salido de aquí esta mañana á las 10. El camino estaba lleno de un gentío inmenso, en cuyos rostros se veia pintado, no ya el vivo entusiasmo que experimentamos á su llegada, sino el sentimiento de verlos ausentarse, y la gratitud á los favores que nos han dispensado.

Antes que Napoleon el Grande nos hubiese visitado le mirábamos como al primero de los héroes; pero confesamos que no teníamos una cabal idea de su bondad. Ahora le hemos visto como un padre en medio de sus hijos, sin escolta, sin guardias, rodeado por el pueblo, que deseaba acercarse á su persona, para contemplarle, y volverle á contemplar; y correspondiendo á las expresiones de amor con aquella bondad que le es característica, paseaba lentamente nuestras calles, sin mas cuidado que el que le inspiraba el peligro de las personas, que habiéndole visto ya, se atropellaban por verle otra vez.

Quando los empleados públicos han sido recibidos á la audiencia de S. M., ha hablado largamente con ellos de quanto puede interesarnos, y se ha informado de todos los pormenores de la administracion.

Paris 13 de octubre.

Una hora despues de haber llegado el Empera-

dor á Amsterdam recibió á todas las autoridades.

El dia 10 se embarcó S. M. en uno de los canales, y fue á visitar el arsenal de la marina, el puerto de la compañía de las Indias, pasó el Pampus, y volvió á las 2 y media.

S. M. la Emperatriz, despues que recibió á los funcionarios de la ciudad, fue á ver el puerto. Por la noche recibieron SS. MM. á las señoras de Amsterdam.

ESPAÑA.

Cádiz 24 de setiembre.

Se ha impreso aquí un papel con este título: *La intriga en las cortes descubierta y demostrada por un diputado que no tiene voto en ellas.* Este diputado es D. Luis de Sosa, á quien dos de sus electos se negaron á firmar los poderes de suplente por el reino de Leon. La comision de cortes respectivas informó en 11 de julio, que debian firmar los que se excusaban, añadiendo que creia hubiese una *negra intriga* en el expediente; pero levantándose 4 diputados de la misma provincia, expusieron que el señor Sosa debia reputarse por deudor á los fondos públicos, no habiendo dado cuenta de la administracion del real exensado que estuvo á su cargo. Sin embargo, el señor Sosa produce copias de varios documentos para desvanecer esta imputacion, y este es el principal objeto de su papel. (*Redactor general núm. 103.*)

Del *Ambigü* de Mr. Peltier. Cosas escribe este periodista, que solo no las extrañaria si las leyese en el *Censor general*, admirable ensartador de disparates. Dice pues: *Que los habitantes de Cádiz exigieron que se enviasen á la América del Sur 2 miembros de su junta, adictísimos á los intereses de Cádiz, esto es, al monopolio comercial; y en efecto fue enviado al Rio de la Plata el general Elío, y á México el general Venegas, hombres valientes, pero violentos, que con sus meditas pusieron en combustion la América.....; y no paran aquí los desatinos. ¿Qué tal? ¿Qué exacto, qué filósofo, qué imparcial es el tal Peltier! Como el otro Blanco, periodista tambien de Lóndres; que no cesa de predicarnos que sometamos nuestros ejércitos á gefes ingleses. Mas volviendo al primero, extraña que se haya escrito en Cádiz la *Representacion de las damas* á Jorge III. ¿No se escribe en Lóndres lo que se quiere acerca de España? ¿Quiere privarnos Mr. Peltier de esta libertad? (*El Duende núm. 28.*)*

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia antigua de Montalvan en tres actos, nuevamente arreglada, titulada *Marica la del Puchero*, y la comedia en un acto el *Marido chasqueado*.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se executará la comedia heroica en tres actos titulada *Troya abrasada*, adornada de todo el aparato teatral que la corresponde; seguirá el bolero á tres, y se dará fin con un divertido sainete.